

## 12 Port-Gentil

Éducation/Session 2018 du BEPC  
3 583 candidats en quête du sésame

RAD

Port-Gentil/Gabon

Si les épreuves écrites ont débuté hier. Les candidats répartis dans sept centres d'examen sur l'ensemble de la province.

A peine les élèves des cinquièmes années ont rangé leurs effets, mardi, au terme des épreuves écrites du Certificat d'études primaires (CEP), que leurs aînés des classes de troisième les ont remplacés. En effet, depuis hier, 3 583 candidats en fin du premier cycle du second degré planchent en vue de l'obtention du Brevet d'études du premier cycle (BEPC) qui clôture ce parcours. Les candidats répartis dans sept centres de composition, composent sept cen-



Photo : Julie Nguimbi

Les candidats d'un centre de Port-Gentil, en pleine composition.

tres répartis ainsi qu'il suit : 4 à Port-Gentil, un à Gamba (département de Ndougou) et autant à Mpaga (département de Bendjé) et à Omboue (département d'Etimboué). Le centre du lycée Joseph Ambourou Avaro qui héberge aussi le centre de correction, présidé par Pablo Mouketou Nang, est le plus

grand avec 977 candidats. Suivi du lycée Thuriaf Bantsantsa (823 candidats), du CES Bac-aviation (799 candidats), du lycée et collège Raponda Walker (744 candidats). A l'intérieur de la province de l'Ogooué-Maritime, le lycée Roger Gouteyron de Gamba accueille 159 candidats, et les CES Julien



Photo : Julie Nguimbi

Le directeur d'Académie provinciale (D) échangeant avec le président du centre du lycée Joseph Ambourou Avaro.

Mbourou d'Omboue et G Oyembo de Mpaga respectivement 74 et 7 candidats. Hier, les candidats ont planché, en matinée, sur les mathématiques et les SVT (Sciences de la vie et de la terre), avant de se consacrer, l'après-midi, aux sciences physiques. Aujourd'hui, ils abordent l'étude de texte, la compo-

sition française, la dictée (matin) et, dans l'après-midi, langue vivante 2 (Espagnol, Arabe, Allemand). Demain, les élèves se passeront de la fête pour affronter l'histoire-géographie, l'éducation civique ou artistique (matin), et l'épreuve de rattrapage l'après-midi. La journée de

samedi sera, quant à elle, consacrée aux épreuves écrites d'Éducation physique et sportive réservée aux candidats déclarés inaptes par le médecin. Et pour clore cette session, les candidats seront soumis à l'oral de la langue de Shakespeare (anglais). En effectuant, hier, le tour du propriétaire, le directeur d'Académie provinciale, Henri-Georges Boundzanga, s'est félicité du bon déroulement des examens dans son bassin pédagogique. «Toutes les commissions tournent à merveille», a-t-il confié. Indiquant l'innovation de cette année qui porte sur la création du poste de coordonnateur (il y en a un dans chaque centre). Les coordonnateurs servent de relais entre leurs centres d'affectation et la direction d'Académie provinciale.

Éducation/Remise des prix à l'école publique Roger-Buttin A  
Les 45 cracks congratulés

RAD

Port-Gentil/Gabon

L'ASSOCIATION "Bia ke n'sama" (nous avançons ensemble) parrainée par Joël Otando, 4e adjoint au maire de Port-Gentil, a procédé, récemment, à la remise, des prix d'excellence aux 45 meilleurs élèves - à raison de trois par niveau - de l'école publique Roger-Buttin A. En même temps qu'elle a offert du matériel informatique à l'établissement.

Joël Otando a lié cet événement aux propos du chef de l'Etat qui appelait, selon lui, en ce septennat de la jeunesse, tous les cadres du pays et les administrations à soutenir l'éducation. Dans cet élan, l'élu local a pris l'engagement de contribuer modeste-



Photo : Julie Nguimbi

Joël Otando remettant symboliquement du matériel informatique à Mme Lucie Ntsame directrice de l'école Roger-Buttin A.

ment à l'amélioration des conditions de travail et d'apprentissage des enseignants et des écoliers. Dans l'immédiat, il mettra à profit, avec le concours de "Bia ke n'sama" qui l'accompagne, la période des grandes vacances pour réhabiliter l'ensemble des tableaux noirs, doter l'établissement du matériel

didactique et des pou-belles, etc. Ceci pourrait avoir un impact positif, a-t-il soutenu, sur les performances scolaires. Non sans rappeler que « la cérémonie sus-évoquée célèbre le succès, magnifie la réussite et fait la promotion de l'excellence. » Par ailleurs, il a félicité l'équipe pédagogique, les



Photo : Julie Nguimbi

Les officiels et les lauréats au terme de la cérémonie.

parents d'élèves et les apprenants qui ont su, chacun, jouer leur partition dans l'élaboration de cette réussite. «Notre préoccupation principale est de soutenir l'action du chef de l'Etat. Dans le cadre du pacte social qu'il a initié en 2015, nous devons être, autant que faire se peut, aux côtés des couches vulnérables, de

sorte que personne ne soit abandonné au bord de la route», a-t-il confié. La fondatrice de l'association, Raïna Kéka, a remercié le parrain pour le soutien qu'il apporte à son mouvement. Non sans tresser aussi des lauriers aux enseignants, élèves et parents, qui ont tout mis en œuvre pour rendre fruc-

tueuse la moisson de la saison académique 2017-2018.

Tout en remerciant ses bienfaiteurs, Lucie Ntsame, directrice de l'école hôte, a estimé que leur geste d'importance traduit l'intérêt qu'ils accordent à l'épanouissement des enfants. Brossant quelques difficultés auxquelles ses structures sont confrontées. A savoir, la vétusté des bâtiments (vieux de plus de 30 ans), l'insuffisance des tables-bancs, etc.

Créé il y a un an, "Bia ke n'sama" s'investit dans le social et l'économie, lutte contre la précarité et apporte sa pierre dans le challenge de l'autonomisation de la femme. A son crédit, de nombreuses actions déjà menées dans ce cadre.

Vie des association/Ajev/4e arrondissement  
Le soutien des populations

CNE

Port-Gentil/Gabon

À la faveur d'une rencontre qui a eu lieu, dernièrement, au quartier Ntchengue, après la zone appelée Favom, dans le 4e arrondissement, les populations de cette circonscription ont manifesté leur adhésion à la vision de l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev). Les actions humanitaires menées par ce mouvement en faveur des nécessiteux pourraient expliquer cette adhésion.

D'où les remerciements de Jean-Louis Moukagna, représentant la population, à l'endroit du membre d'honneur de l'Ajev, Noël Mboumba, « pour l'intérêt



Photo : CNE

Les responsables de l'Ajev dans l'Ogooué-Maritime lors de la rencontre...

sans cesse porté à leurs différents quartiers.» Pour lui, « les actes humanitaires que l'Ajev pose en notre faveur ne sont plus à démontrer. C'est pourquoi, nous avons tenu à vous témoigner notre engagement

et notre soutien, en vous disant que nous sommes avec vous et que nous soutenons votre mouvement associatif.» «Nous vous accordons toute notre confiance car, nous savons que vous êtes un



Photo : CNE

...avec les populations du 4e arrondissement.

homme de cœur, de parole et du peuple», a ajouté Jean-Louis Moukagna à l'endroit de Noël Mboumba. Non sans témoigner sa gratitude à la plus haute autorité de l'Etat pour la confiance pla-

cée sur le membre d'honneur de l'Ajev et son président-fondateur, Brice Laccruche Alihanga. Pour sa part, Noël Mboumba a édifié les nouveaux "Ajéviens" sur la vision de cette plate-forme

associative. «L'Ajev n'est pas un parti politique. C'est une association qui soutient l'action du président de la République Ali Bongo Ondimba. Nous sommes là pour apporter de l'aide aux compatriotes qui sont dans le besoin», a dit le membre d'honneur de l'Ajev.

Les populations du 4e arrondissement ont saisi l'opportunité de cette rencontre pour soumettre quelques doléances inhérentes à leurs conditions de vie au quotidien. Comme le dit le slogan, "avec l'Ajev, c'est de là à là", Noël Mboumba a proposé des solutions en ce qui concerne, notamment, les difficultés d'approvisionnement en eau ou en électricité.